

NOTAS DE PRIMERA PLANA

Reforma: Pagan 'arancel criminal'... aún falta el de Trump . **El Universal:** Este gobierno no se arrodilla: Sheinbaum. **La Jornada:** Sheinbaum: " "aquí nadie protege a delincuentes'. **Excélsior:** "México no se arrodilla ante otros países". **El Herald de México:** Les exige averiguar cómo entra Fentanilo . **Milenio Diario:** Por 250 mil dólares acercan a empresarios de NL con Trump. **El Financiero:** Analiza México poner aranceles a China para evitar los de EU. **El Economista:** Obra pública frenó en el 2024 y valor de la construcción se fue a pique. **El Sol de México:** Piden a EU priorice acuerdo con México. **24 Horas:** 'México hace su parte en lucha vs. fentanilo'. **Reporte Índigo:** Derechos en riesgo.

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

Reforma Cd.: Mueren 5 en motín en centro de rehabilitación . **El Universal Cd.:** Incendio en anexo en Tlalpan deja cinco muertos. **La Jornada Cd.:** Topilejo: 5 muertos en centro de adicciones. **El Sol de México Cd.:** Incifo envía casi 800 cuerpos a universidades. **24 Horas Cd.:** Movilidad y alojamiento para Mundial, aún deficientes. **Reporte Índigo Cd.:** Crecen multas y sanciones.

TARJETA INFORMATIVA

IECM

A fin de promover una mejor convivencia, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** y la Alcaldía Cuajimalpa de Morelos suscribieron un convenio de colaboración para impulsar la educación cívica y la democracia participativa entre la población que habita dicha demarcación. Durante el acto protocolario, realizado en la sede de la Alcaldía, la **Consejera Presidenta del IECM, Patricia Avendaño Durán**, destacó que este Instituto no solo organiza elecciones, también educa para construir ciudadanía y desarrolla ejercicios para promover la colaboración entre las autoridades y la sociedad, a través de ejercicios como la Consulta de Presupuesto Participativo 2025. [24 Horas](#), [Milenio \(sitio\)](#), [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [24-Horas.mx \(Sitio\)](#), [Maya Comunicación \(Sitio\)](#), [AMX Edo de Mex](#), [Cadena Política MEX \(Sitio\)](#), [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#), [MSN Noticias EU \(sitio\)](#), [CCO Noticias \(sitio\)](#), [MSN Noticias EU \(sitio\)](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** y Talleres Gráficos de México (TGM) firmaron un convenio de colaboración con el propósito de imprimir la documentación, boletas y producir materiales electorales que se utilizarán en el Proceso Electoral Local Extraordinario 2024-2025 del Poder Judicial local y la Consulta de Presupuesto Participativo 2025. Durante la ceremonia protocolaria, realizada en las oficinas centrales del **IECM**, la **Consejera Presidenta** del organismo, **Patricia Avendaño Durán**, agradeció el contar con la certeza de que Talleres Gráficos, empresa del Estado mexicano sólida, confiable, cumpla con todos los compromisos suscritos. [De reporteros CDMX \(Sitio\)](#), [Canal 8.1 Herald TV](#)

Corresponde a la Secretaría de Administración y Finanzas local e incluso a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público determinar si se otorga una ampliación presupuestal al **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** para afrontar la elección judicial. Así lo consideraron diputados de Morena y de oposición después de que el Instituto Nacional Electoral (INE) le informó a su homólogo local que le corresponde pagar 45 millones de pesos de salarios a alrededor de cinco mil capacitadores asistentes electorales (CAE), pues el ente federal no tiene recursos, lo cual dio a conocer Excélsior el jueves pasado. "En otros años, el INE (Instituto Nacional Electoral) se encargaba de pagarle a los CAE y supervisores, pero éste, ante el recorte presupuestal que tiene, está trasladando eso a las entidades" explicó la **Consejera Electoral Érika Estrada**. [Excélsior](#)

La **Consejera Electoral del IECM, Cecilia Aída Hernández Cruz** escribe: El éxito del Presupuesto Participativo en la Ciudad de México requiere del funcionamiento integral de varias piezas: la organización de la consulta a cargo del **IECM**; la implementación de los proyectos ganadores, a cargo de las alcaldías de los comités de ejecución y vigilancia; la participación, a cargo de la ciudadanía, y hay una pieza clave de la que poco se habla. Me refiero a los órganos dictaminadores, encargados de evaluar la viabilidad y pertinencia de los proyectos propuestos por los capitalinos. [Reforma](#)

La Comisión de Puntos Constitucionales e Iniciativas Ciudadanas del Congreso local dio por concluido el parlamento abierto en torno a la prohibición de espectáculos con animales, tras el cual se perfila prohibir las corridas de toros, pero permitir las peleas de gallos. Así lo expuso ayer la presidenta de este órgano dictaminador, Daniela Álvarez, luego de que se recibió la opinión de 43 personas durante los foros, con lo que se da apertura al proceso de análisis y dictaminación. Señaló que, además de la dictaminación, el Congreso capitalino enfrenta un proceso legal, debido a que dos representantes de Pueblos y Barrios presentaron un recurso ante el Tribunal Electoral de la Ciudad de México para que se realice una consulta. "Hasta el día de hoy sólo hubo un taurino que nos mencionó un pueblo en donde sí se hacen corridas y que tienen relación intercultural, solamente se le tendría que consultar a él este protocolo que estableció el **Instituto Electoral de la Ciudad de México**", apuntó. [Reforma](#), [RK Deportes \(Sitio\)](#)

Circuito Interior publica: Cuentan que sin claridad sobre cuál será la postura de Jefatura de Gobierno respecto las corridas de toros y la posibilidad de que termine aprobándose su prohibición como parte de una iniciativa ciudadana implementada por el **IECM**, los taurinos ya están más concentrados en el Plan B. Lo primero es que gente muy cercana a Pedro Haces Barba presentó un recurso para exigir que se haga una consulta a pueblos y barrios originarios sobre el tema. [Reforma](#), [Metro](#)

📍 El #CongresoCDMX te invita al Foro de #PresupuestoParticipativo2025. Participa en las próximas Asambleas de Diagnóstico y Deliberación. 📅 Lunes 24 de febrero 🕒 17:00 hrs 📍 Salón de Usos Múltiples, Alcaldía Álvaro Obregón. Xóchitl Bravo, Fernando Zárate, Paulo Emilio García, Rosario Morales, **IECM**.

(El post del Congreso CDMX se acompaña de un video del **IECM** que explica el Presupuesto Participativo) <https://www.facebook.com/share/v/1KSXy5dPhP/>

Sergio Gutiérrez Luna preside la Cámara de Diputados desde la muerte de Ifigenia Martínez, ocurrida el sábado 5 de octubre de 2024. El diputado de Morena ligó a la panista Teresa Castell con el abogado Juan Pablo Penilla, señalado por formar parte del equipo legal de Ismael "El Mayo Zambada". No obstante, Sergio Gutiérrez Luna sí

tiene una fotografía con el abogado Juan Pablo Penilla. ¿En qué ha trabajado Sergio Gutiérrez? Sergio Gutiérrez cuenta con una gran experiencia política y administrativa, en donde ha desempeñado diversos cargos: Representante de Morena ante el Instituto Electoral de Baja California, Representante de Morena ante el IEEM, Subdirector en la Unidad de Asuntos Jurídicos del **Instituto Electoral del Distrito Federal**. [SDP Noticias \(sitio\)](#)

En entrevista con Azucena Uresti, Jorge Romero, presidente nacional del PAN, abordó diversos temas, incluyendo la situación de alcaldes de Morelos vinculados a un cártel criminal. (...) Criticó la reciente reforma al Poder Judicial, señalando que ha favorecido a personas cercanas a Morena, lo que pone en riesgo la imparcialidad y la soberanía del país. Eduardo Santillán, que es el representante de Morena en el **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, es finalista. [103.3 Radio Fórmula](#)

Glorieta de Colón publica: Hay que precisar que el ex consejero Jurídico del Gobierno de la CDMX, Néstor Vargas no pretendía ser ministro de la Suprema Corte, como dijimos ayer, sino magistrado del Tribunal de Disciplina Judicial. Pero no le alcanzó, y lo bajaron de las listas, a pesar de que eso también representa un desaire para **Patricia Avendaño**, la presidenta del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, que está entregada a Morena. [El Independiente](#)

Inserción del Instituto Electoral de la Ciudad de México, Registro de Proyectos de Presupuesto Participativo. ¿Te gustaría participar en la evaluación de proyectos de Presupuesto Participativo 2025? Tienes hasta el 28 de febrero para registrarte. Consulta la convocatoria en www.iecm.mx. [El Universal](#)

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

El Consejo General del INE aprobó las pautas para distribuir los promocionales para el periodo de campaña de las elecciones del Poder Judicial a nivel federal y local, en total serán mil 640 promocionales. [El Universal](#), [La Jornada](#), [El Heraldo de México](#), [El Financiero](#), [24 Horas](#), [Excélsior](#), [Ovaciones](#), [El Economista](#), [La Razón de México](#), [Reforma](#)

El ex senador Roberto Gil Zuarth cuestionó a los autores de la reforma al Poder Judicial de la Federación (PJF), a la que considera "un fraude descomunal" por haber establecido que la población votaría a jueces y magistrados por circuitos, con un modelo equivalente al territorio de una entidad federativa. [Reforma](#)

A casi tres meses de celebrarse la primera elección del Poder Judicial de la Federación en México, hay preocupación dentro del Instituto Nacional Electoral, pues existen diferentes temas que aún no han sido resueltos y el tiempo se acorta cada día más, como la confusión en el llenado de las boletas. [El Universal](#)

La consejera del Instituto Nacional Electoral (INE) Dania Ravel Cuevas aseguró que habrá paridad de género en la elección del Poder Judicial de la Federación (PJF) y que el órgano electoral realizará todos los procedimientos necesarios para que así sea, incluso si es indispensable un proceso extraordinario. [La Razón de México](#)

A la par de la compleja organización para la elección de los nuevos integrantes del Poder Judicial (PJ), el Instituto Nacional Electoral (INE) enfrenta otro desafío clave: la fiscalización de los gastos de campaña de las 15 mil candidatas y candidatos que participarán en el proceso electoral. [La Razón de México](#)

Trascendió publica: Los consejeros del INE, que preside Guadalupe Taddei, esperan que hoy mismo el área jurídica les explique con autorización de quién decidieron ir contra la resolución de la Suprema Corte y volver a acudir al Tribunal Electoral para impugnar suspensiones de jueces de distrito, cuando ya había quedado claro que es un exceso de la Sala Superior atender esos casos. [Milenio Diario](#)

Rozones señala: Vaya que la elección del Poder Judicial está generando muchas molestias a los partidos políticos. Ayer, el INE decidió quitarles la mayoría de sus tiempos de radio y televisión, por lo que no podrán, lamentaron, tener una cobertura amplia en las elecciones locales de Durango y Veracruz. El tiempo que les recortaron ahora servirá al instituto para emitir miles de spots genéricos de los aspirantes a los cargos judiciales. [La Razón de México](#)

Bajo Reserva indica: Nos hacen ver que el INE trabaja contra reloj para subsanar los errores que tienen las listas de la elección judicial, por omisiones del Senado. La mayoría se concentra en jueces de distrito y magistrados de circuito por tener el mayor número de cargos en juego. Hasta que este tema no esté resuelto, el INE no podrá realizar el sorteo para definir en qué distritos competirán dichas candidaturas en el caso de 15 estados. [El Universal](#)

PARTICIPACIÓN CIUDADANA

Como sucedió hace nueve años, vecinos de Irrigación, en la Alcaldía Miguel Hidalgo, manifestaron su preocupación y adelantaron su rechazo que se coloquen parquímetros en su Colonia. En 2015, los habitantes organizaron una consulta luego de que la extinta Autoridad del Espacio Público (AEP) anunció la intención de habilitar las alcancías en esa zona que colinda con Polanco. El resultado del ejercicio ciudadano entonces fue que la mayoría externó su rechazo, recordaron. [Reforma](#)

INE

Luego que el viernes pasado, la consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, nombrara al titular de la Dirección de Transparencia utilizando su nueva facultad para no pedir opinión de otras consejerías, y antes de que Excélsior revelara que el funcionario en cuestión había ocultado su currículum por 11 meses, la consejera Dania Ravel opinó que el nombramiento rompió las designaciones colegiadas y puso en riesgo la pluralidad. [Excélsior](#)

Aunque ha realizado pocos eventos, principalmente sobre derechos humanos y trata de personas, la donataria autorizada de Eduardo Verástegui ha recibido 18.1 millones de pesos en los últimos tres años, al tiempo que busca conseguir el registro como partido político. [Milenio Diario](#)

Frentes Políticos publica: Guadalupe Taddei, presidenta del INE, nombró a José Luis Arévalo Romo titular de la Unidad Técnica de Transparencia, utilizando por primera vez la facultad de designación directa que le otorgó la reforma judicial. Arévalo, originario de Sonora y cercano a Taddei, ingresó al INE en 2023 como director de Información en la Coordinación de Comunicación Social. [Excélsior](#)

Votos y Billetes publica: Ahora que el INE dio a conocer las asociaciones que cumplen con los requisitos iniciales para llegar a convertirse en partidos políticos nacionales, las cantidades de las prerrogativas para las organizaciones que tienen actualmente registro, se verán seriamente mermadas para el 2026. Ya existe un proyecto de presupuesto federal para ese año que contempla una medida de austeridad para los partidos. [24 Horas](#)

CONGRESO LOCAL

El coordinador del Grupo Parlamentario de Movimiento Ciudadano (MC) en el Congreso de la Ciudad de México (CDMX), Royfid Torres González, pidió regular al Sistema Público de Cuidados para poder integrar todas las acciones de política social en beneficio de todas las personas que lo requieran. [Reporte Índigo, Basta](#)

Línea 13 publica: Dicen que no hay plazo que no se cumpla ni fecha que no se llegue y eso es lo que está sucediendo con la denominada prohibición de las corridas de toros en la capital del país. En el Congreso de la Ciudad de México concluyó el foro abierto para que la ciudadanía, tanto a favor como en contra, se expresara abiertamente y fijara su punto de vista. [ContraRéplica](#)

Saber Político publica: Diputadas y diputados de Morena en el Congreso de la CDMX anunciaron la regulación de bicicletas eléctricas y motopatines, que actualmente circulan sin restricciones e invaden zonas peatonales y ciclovías. [ContraRéplica](#)

CIUDAD DE MÉXICO

Cinco jóvenes fallecieron durante un incendio registrado en un centro de rehabilitación para personas con adicciones, en la Colonia Ocotla Chico, Alcaldía Tlalpan. [Reforma, El Universal, La Jornada](#)

Las personas con menos recursos son quienes serán prioridad para la atención de Protección Civil en la capital, informó la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada. [El Heraldo de México](#)

La familia Monreal en Zacatecas y el clan Salgado Macedonio en Guerrero serán los primeros en percibir los efectos de la iniciativa presidencial contra el nepotismo electoral. Dinastías partidistas verán su fin para dejar pasar un periodo y después buscar cualquier cargo. En Cdmx la alcaldía Gustavo A. Madero, también se ha mantenido bajo el control de familias. [Milenio Diario](#)

A 16 meses del inicio de la Copa Mundial de Fútbol FIFA 2026, la Ciudad de México aún no está preparada para garantizar el hospedaje y la movilidad de los 5.5 millones de visitantes que acudirán a la justa deportiva, alertaron diputados locales y habitantes de la alcaldía Coyoacán. [24 Horas](#)

NACIONAL

El Gobernador morenista Alfredo Ramírez Bedolla, achacó las extorsiones y ataques contra limoneros de Michoacán a integrantes de las ex autodefensas que, dijo, actualmente son líderes criminales en la región de Tierra Caliente. [Reforma, El Universal](#)

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo advirtió: "Ahora: a México se le respeta. Ya no es como antes que los gobiernos se arrodillaban ante gobiernos extranjeros o que miraban fuera como ejemplo a seguir; ahora no". Durante la conmemoración del Día de la Bandera, enfatizó que desde que llegó la Cuarta Transformación al país, México se reivindicó y se dio a respetar. [El Herald de México](#)

El gobierno federal busca incluir a México en una reducida lista de países desarrollados que implementan el uso de recursos tecnológicos para analizar datos en tiempo real y así predecir y anticipar la comisión de delitos de alto impacto. [Milenio Diario](#)

La presidenta Claudia Sheinbaum aseguró que no tienen temor de que El Mayo Zambada, líder del Cártel de Sinaloa, vincule ante autoridades de EU alguna relación con la clase política mexicana. "No establecemos relaciones de contubernio con nadie". [El Financiero](#)

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo aseguró que su gobierno continuará trabajando con Estados Unidos para encontrar un acuerdo que garantice la estabilidad del comercio bilateral y evitar la imposición de aranceles, pero enfatizó que la prioridad de México sigue siendo el Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC). [El Economista](#)

La crisis educativa y social en Zacatecas alcanzó un punto crítico ayer con la multitudinaria movilización de sindicatos docentes y organizaciones civiles que exigen atención directa del gobernador David Monreal. [El Sol de México](#)

COLUMNAS POLÍTICAS

Templo Mayor publica: Todos los ojos estarán puestos hoy en la conferencia mañanera pues la Presidenta prometió que acudirá el fiscal Alejandro Gertz Manero para dar respuesta la carta de Ismael "El Mayo" Zambada. Aún se espera la llegada del nuevo Tesorero de la Federación, Roberto Fernández González. [Reforma](#)

Bajo Reserva indica: La Comisión de Honor y Justicia de Morena tendrá que acelerar el paso para definir si valida o no la afiliación del expanista Miguel Ángel Yunes Márquez al partido oficial. Líderes morenistas han urgido a esa instancia partidista a no demorar su análisis y fallo, pues reconocen que el tema ha generado mucho ruido fuera y dentro del morenismo. [El Universal](#)

Frentes Políticos señala: Ante la amenaza arancelaria de Donald Trump, Claudia Sheinbaum reunió en Palacio Nacional a su equipo económico y diplomático para contener el impacto y mantener el diálogo. La relación con el vecino exige firmeza e inteligencia, pues México no puede ceder ante medidas unilaterales. La idea es proteger a trabajadores y empresarios sin sacrificar la soberanía económica. En eso están. [Excélsior](#)

Sacapuntas refiere: De no existir cambios a última hora, la presidenta de México Claudia Sheinbaum tendría una conversación telefónica esta semana con su homólogo estadounidense Donald Trump, con el objetivo de seguir abordando dos temas: el económico y el de seguridad, con el propósito de postergar más tiempo los aranceles anunciados por el mandatario del país vecino del norte. [El Herald de México](#)

Pepe Grillo publica: Esta mañana don Jorge Kahwagi Gastine es anfitrión de un encuentro con los ganadores del Premio Crónica, una comunidad que condensa la mejor versión de México, que explica la grandeza y fortaleza del país para salir, con banderas desplegadas, de cualquier desafío. [La Crónica de Hoy](#)

Trascendió señala: La presidenta Claudia Sheinbaum encabezará en el Zócalo de Ciudad de México la conmemoración de los 500 años de la ejecución de Cuauhtémoc, último tlatoani de Tenochtitlan, en lo que será la primera vez que la Secretaría de la Defensa Nacional hará en ese lugar un homenaje al encargado de resistir ante los conquistadores y sus aliados. [Milenio Diario](#)

AGENDA

- Foro “Hacia un Debate Informado: Elección Judicial sin Filtro”, un espacio de reflexión y análisis sobre las mejores prácticas para la organización de debates en este proceso electoral inédito en la Ciudad de México. Transmisión por el canal institucional de Youtube, 16:00 hrs.
- Conferencia: “Cómo realizar y registrar un proyecto de Presupuesto Participativo”, Universidad Insurgentes, plantel Viaducto Tlalpan, 11:00 hrs.